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PRESUPUESTO Tanto socialistas como Con Podemos-IU confirman que no habrá moción de censura porque habría que contar con Vox

José Luis Sanz y Juan Bueno, en el Pleno. CT

Carmen del Toro
SEVILLA | La negociación de los
presupuestos municipales de
2024, que tendrá su debate en
el pleno el próximo lunes 3 de
junio, ha centrado buena par-
te de la interpelación al alcal-
de de Sevilla, José Luis Sanz,
en la sesión ordinaria de ayer,
en la que el regidor ha dejado
patente su intento por acercar
a los socialistas a la absten-
ción, anunciándoles que
aceptaría 15 de sus propues-
tas, que son “perfectamente
asumibles”.

“Nos queda una semana,
vamos a negociar”, le espeta-
ba Sanz al portavoz munici-
pal del PSOE, Antonio Mu-
ñoz, que previamente había
realizado un balance del pri-
mer año de Gobierno del PP
advirtiendo que era “el peor
alcalde que está teniendo Se-
villa” y le reclamaba que dije-
ra “claramente” que no iba a
gobernar con Vox, a lo que el
regidor insistía: “voy a seguir
gobernando en solitario”.

“El tripartito bloqueado es-
tá ralentizando el funciona-
miento” del Ayuntamiento,
aseguraba Sanz para defen-
derse de las críticas a una ciu-

dad que, reconoció, “me hu-
biera gustado que todo fun-
cionara más rápido” para sal-
var los ocho años de “aban-
dono y dejadez” de los socia-
listas.

Frente a ese bloqueo que
achacó al PSOE, Sanz aseguró
que del documento presenta-
do por Antonio Muñoz con 27
propuestas, “quince son per-
fectamente asumibles por
nosotros” y le espetaba “a ver
qué hace el PSOE” en el pleno
del próximo lunes.

Sanz busca la abstención del PSOE:
aceptaría 15 de sus 27 propuestas
HASTA EL LUNES___El alcalde invita al PSOE a negociar para evitar la cuestión de confianza, medida
legal que utilizaría para evitar que la ciudad quede paralizada ACUERDOS___Ley de Capitalidad, Casino
de la Exposición, Anillo Verde o la organización de servicios públicos, entre los posibles acuerdos

Sevilla

pesar de que Sanz haya adop-
tado decisiones “cargadas de
ideología y con postulados
cercanos a la extrema dere-
cha”, como es abrir la puerta
a que los grupos antiabortis-
tas puedan dar charlas en los
Centros de la Mujer, su forma-
ción “jamás firmará una mo-
ción de censura” con un gru-
po como Vox.

Propuestas “asumibles”
El delegado de Hacienda,
Juan Bueno, ya ha remitido
un correo al PSOE en el que le
confirma que “estaría dis-
puesto a incluir hasta 15 de
esas líneas, más de la mitad”.

Dichas líneas son: Ley de
Capitalidad, Anillo verde, Co-
nexión de Barrios, Reurbani-
zación del entorno del Casino
de la Exposición, Reurbaniza-
ción del Paseo Juan Carlos i,
Tranvibús, Metrocentro, Pa-
trimonio Histórico, Conme-
moración de la Generación
del 27 y de la Exposición Ibe-
roamericana de 1929, Organi-
zación y gestión de servicios
públicos, Comunidades ener-
géticas, Ampliación de la red
de piscinas públicas, Fiscali-
dad Turística, FIBES como
plató de cine o Protección am-
biental.

Además, consideran que
hay cuestiones puntuales en
las que se podrían alcanzar
acuerdos y les emplaza a “ce-
rrar los detalles” en una pró-
xima reunión.

LEY
El Gobierno andaluz aboga
por una Ley de Capitalidad
“nunca en contra de nadie”

SEVILLA | El Gobierno andaluz sostuvo ayer que la negociación sobre una fu-
tura Ley de reconocimiento del estatus de Sevilla como capital de Anda-
lucía “no se puede elaborar nunca en contra del resto de capitales, de mu-
nicipios, nunca en contra de nadie”, al tiempo que ha argumentado que
el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, “no recibe órdenes de la Junta de An-
dalucía ni de nadie”.

“Pues claro que me voy a
someter a una cuestión de
confianza para que la ciudad
no se paralice”, le decía el al-
calde a Muñoz, en referencia
a la opción legal que le permi-
tiría vincularla al proyecto
presupuestario si Sanz la su-
pera y no se presenta una mo-
ción de confianza. “Puede
evitarlo absteniéndose en el
presupuesto”, le decía al so-
cialista.

La posibilidad de que la
oposición presente una mo-

ción de censura la alejaron
dos de los tres partidos de la
oposición. Así, aunque el por-
tavoz socialista le espetó a
Sanz su “incapacidad de ne-
gociar con izquierda y dere-
cha”, sí que le anunció que a
pesar de su “soberbia”, “no
va a haber moción de censu-
ra”, ya que eso implicaría un
acuerdo con Vox.

En el mismo sentido se pro-
nunció el portavoz adjunto de
Con Podemos-IU, Ismael Sán-
chez, quien aseguró que, a

■ ■ El anuncio de José Luis
Sanz ha sido acogido con
desconfianza por el PSOE, que
advierte que el PP carece de
“credibilidad” y que no confía
en el regidor.
Así, la portavoz del grupo,
Sonia Gaya, ha apuntado que
el PP “se haya sacado de la
manga” esta decisión
precisamente durante el
pleno, cuando el PSOE entregó
sus propuestas al Gobierno
local “hace más de tres meses
para intentar ver si había
algún punto de acuerdo para
unos presupuestos”.
Ha recordado que en la
reunión del lunes, el gobierno
municipal “nos contestó que
no, que no están dispuestos a
tocar el documento de
presupuesto, que no están
dispuestos a ir hacia atrás para
incorporar las cuestiones que
estamos pidiendo y nosotros
no tenemos ningún tipo de
confianza en el gobierno
municipal”.

El PSOE no se fía

Apunte
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CIBERDELINCUENCIA Reclamarán a Recursos Humanos la documentación de las cotizaciones a las que no pueden acceder tras el ataque

Carmen del Toro
SEVILLA | La dirección del comi-
té de empresa de Ayesa ha
confirmado a Viva Sevilla que
los servicios jurídicos están
estudiando la presentación
de una denuncia ante la
Agencia Española de Protec-
ción de Datos (AEPD) por vul-
neración del artículo 34 del
reglamento a la hora de co-
municar la violación de la se-
guridad de los datos persona-
les al interesado, después del
ciberataque de Black Basta y
la confirmación de que están
en la dark web datos de al me-
nos 35 de los empleados de la
compañía.

La decisión llega después
de la celebración de un comi-
té de empresa extraordinario,
solicitado por ASC y celebra-
do el viernes, un mes después
de que Ayesa sufriera un cibe-
rataque ransomware y antes
de que Black Basta, el grupo
de ciberdelincuentes que lo
reivindicaron, amagaran con
publicar los 4,5 terabytes de
datos en su blog.

Las fotografías con la rela-
ción de los trabajadores, el
montaje con los DNIS y pasa-
portes de los empleados y
otra documentación fueron
retirados al poco tiempo y,
hasta el ciberexperto Rafael
López, que inicialmente en-
tendía que había sido por un
ataque DDos, ahora comparte

Un momento de la entrevista a Ernesto López Ganfornina. CT

Sevilla  | Local

la opinión de Adrián Ramí-
rez, de Dolbuck, de que final-
mente la empresa ha pagado
por no hacerlos públicos.

En este ambiente, ASC, que
no es mayoritario en la em-
presa, sí que entendió que de-
bía celebrarse un comité ex-
traordinario que abordara las
consecuencias del ciberata-
que, más aún ante el “oscu-
rantismo” de la dirección de
la empresa y la constatación
de que los datos de los traba-
jadores, al menos 35 pero se
desconoce si de alguno más,
“estén circulando por la dark
web puestos a disposición de
ciberdelincuentes”, una bre-
cha de datos cuyo alcance
aún no está claro.

De esa reunión ha dado
cuenta ASC en su web, de-
nunciando la actitud del resto
de sindicatos mayoritarios,
UGT y CCOO, aunque final-
mente hubo respaldo unáni-
me para que se presentara
una de las propuestas de la
central sindical convocante,
la presentación de una de-
nuncia contra la empresa an-
te la AEPD.

La dirección del comité de
empresa ha confirmado este
extremo y ha señalado que se
está “estudiando” por los ser-
vicios jurídicos, aunque no es
la única denuncia en estudio,
puesto que también se apro-
bó “por unanimidad” la pro-

puesta de UGT de “iniciar los
pasos para interponer una
denuncia en Inspección de
Trabajo o una demanda ante
la jurisdicción social contra la
empresa por no poner a dis-
posición de los trabajadores y
trabajadoras de los medios
necesarios para poder reali-
zar nuestro trabajo diario”.

También se aprobó la pre-
sentación de un escrito al de-
partamento de RRHH para re-
clamar los archivos de cotiza-

ciones a la Seguridad Social
de la plantilla “tal y como lo
estaban haciéndolo antes del
ciberataque, pues, desde que
se produjo la afectación del
servidor en el que se encon-
traban dichos ficheros con
datos sensibles de la planti-
lla, la empresa los había
puesto en un recurso share-
point sin posibilidad de des-
cargarlos ni tratarlos.

Lo que no consiguió el res-
paldo del comité de empresa
fue la propuesta de ASC para
convocar una asamblea “para
explicarles a los trabajadores
las consecuencias sobre la ex-
posición pública de sus datos
y asesorarles ante las accio-
nes que pueden tomar en de-
fensa de sus derechos, así co-
mo aclararles todas las dudas
que puedan tener”.

La plantilla estudia denunciar a Ayesa
por no informarles tras el ciberataque
DATOS PERSONALES___El comité de empresa confirma que los servicios jurídicos estudian la
presentación de la denuncia ante la AEPD por vulnerar el artículo 34 del reglamento

Estudian denunciar a
la compañía por no
facilitar los medios
para la labor diaria

Preocupación en la Policía Nacional
CARMEN DEL TORO | La ciberdelin-
cuencia y especialmente su
incidencia en los más vulne-
rables, como los escolares o
los mayores, preocupa y mu-
cho a la Policía Nacional, co-
mo ha revelado en 7TV el co-
misario jefe provincial en Se-
villa, Ernesto López Ganforni-
na, que alerta de cómo la so-
ciedad da “presunción de ve-
racidad” a un mensaje que
llega a un móvil, cuando ha-
bría que comprobar su veraci-
dad, la “lógica” del mensaje y
contrastarla.

nal ya fue visionaria al crear
en el 2000 una unidad especí-
fica de investigación tecnoló-
gica, como ya hizo en los 80
con un servicio de atención a
la mujer, para abordar la ci-
berdelincuencia no sólo hay
que tener en cuenta la perse-
cución del delito, trabajando
coordinados incluso con uni-
dades de policías extranjeras,
como pueda ser la Interpol,
sino también la prevención,
puesto que es necesaria “for-
mación en el uso correcto de
las tecnologías”.

López Ganfornina, que ma-
ñana recogerá la Medalla de
la ciudad de Sevilla a los 200
años de la Policía Nacional,
ha considerado que la ciber-
delincuencia ha crecido en
paralelo al uso de las nuevas
tecnologías, en las compras,
en la docencia, en el trabajo,
pero “los malos son muy da-
dos” a adaptarse y sí que se
ha experimentado un creci-
miento más que notable de
este tipo de delitos.

Para el comisario jefe, que
señaló que la Policía Nacio-
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EMBLEMA Los primeros inicios del establecimiento podrían situarse entre los años 1647 y 1655

Raúl Gómez
SEVILLA | Con 354 años de fun-
cionamiento ininterrumpido,
la Taberna El Rinconcillo es
un emblema de Sevilla y un
reflejo de su historia, además
de un espacio en el que los
grandes intelectuales de la
ciudad han compartido sus
visiones del mundo. Con el
paso del tiempo, sin embar-
go, ha conseguido mantener
una esencia que ha prevaleci-
do sobre la modernización
que han experimentado mu-
chos establecimientos en la
ciudad, obteniendo una sole-
ra que, como ha explicado
Enrique Valdivieso, catedráti-
co de Historia del Arte en la
US, “la da el tiempo”.

Historia de una taberna, de
Fátima Rosado de Rueda, es
un libro que, además de ser el
producto de una cuidada la-
bor de investigación, cuenta
parte de la historia de Sevilla
a través del recorrido de la ta-
berna. La autora es además
familia de los propietarios y
ha recopilado una gran canti-
dad de información.

Rosado dice haber recorri-
do ocho siglos de la historia
de Sevilla, pasando desde la
Edad Media, pasando por el
Barroco y con un punto álgi-
do en el Romanticismo hasta
el siglo XX y la actualidad. Es
por ese motivo que, a pesar de
tener nueve capítulos, el libro
“se puede diferenciar en dos
bloques”, ha apuntado: uno
desde el siglo XIII hasta el XX,

Los hermanos Javier (i) y Carlos (d) de Rueda, los dueños. EFE

‘Historia de una taberna’: 350
años de El Rinconcillo en un libro
RELATOS___Presentados el libro ‘Historia de una taberna’ y el documental
‘Vivir sobre lo vivido’, que narran la historia de El Rinconcillo a sus 354 años

rio de San Clemente, Provin-
cial de Sevilla y Municipal de
Sevilla, lo que aporta “datos
para futuras investigaciones”
sobre la arquitectura civil y
doméstica de la época, ha ex-
plicado Rosado, que también
ha hecho mención a cómo el
Monasterio perdió la titulari-
dad del edificio con la des-
amortización de Mendizábal
y que este fue arrendado un
año después (1837) a Manuel
Díaz de Villegas, el primer fa-
miliar de la autora vinculado
a El Rinconcillo.

La familia de Rueda lleva,
por tanto, más de 200 años
enlazada a la taberna, por la
que han pasado figuras de
éxito internacional como Ha-

con un predominante uso de
fuentes documentales; y otro
que recoge anécdotas, expe-
riencias y alguna que otra en-
trevista.

Uno de los datos más inte-
resantes es la existencia de
documentos que constatan
una suerte de inicios de la ta-
berna entre los años 1647 y
1655, cuando se menciona “la
continuación de unas obras
iniciadas en la bodega”. Por
lo que quizá “hay que cam-
biarle la fecha a los azulejos”,
ha bromeado.

Existe además información
arquitectónica y sobre la ex-
tensión de la casa de los si-
glos XVI, XVII y XIX, extraída
de los archivos del Monaste-

rrison Ford, quien dejó su fir-
ma encandilado, como ha
destacado Rosado de Rueda,
por las “espinacas con gar-
banzos”, al igual que la artis-
ta Rosalía, entre otras. Tam-
bién hizo de espacio expositi-
vo temporal de la exposición
de jarras de cerveza del artis-
ta Curro González, en 1992.

Además del libro, el lunes
estará disponible en el canal
de Youtube de la taberna el
documental Vivir sobre lo vi-
vido, dirigido por Paco Ro-
bles con la colaboración, en-
tre otros, de Eduardo Cubero
y Jesús Romero, que han cedi-
do gran parte de las imáge-
nes, y Fátima Chaves, que pa-
ra el director lo es “todo”.

La licitación
de las obras
de la SE-40,
“magnífica
noticia”
AURORA GUZMÁN | Como una
“magnífica noticia”. Así ha
calificado el delegado del Go-
bierno de España en Andalu-
cía, Pedro Fernández, la lici-
tación de las obras del tramo
de la SE-40 entre Valencina y
Salteras, de una longitud
aproximada de 8,4 kilóme-
tros y un importe de 125,3 mi-
llones de euros, que se ha lle-
vado al Consejo de Ministros
para su aprobación. 

El Ministerio de Transpor-
tes licitará unos trabajos en
esta ronda de circunvalación,
que incluye un viaducto, seis
pasos inferiores y cinco pasos
superiores.

“Se pone de manifiesto que
los compromisos del Gobier-
no de España con Andalucía
se cumplen; en este caso con-
creto, la palabra dada por el
ministro de Transportes”, ha
reconocido Fernández.

“Junto con los 20 kilóme-
tros que desde el año 2018 se
han puesto en servicio por
parte de este Gobierno en la
SE-40, supondrá 28,4 kilóme-
tros ya de esa circunvalación
tan sumamente importante,
no sólo para Sevilla, sino pa-
ra el tránsito de todos aque-
llos vehículos que vienen de
Huelva a Cádiz o desde la A-
66”, ha dicho el delegado del
Gobierno.

Fernández considera que
“esta solución va a permitir
que en el año 2030 toda la SE-
40 esté terminada, y que, muy
próximamente también, den-
tro de este año, el contrato
desde Espartinas a Valencina
se va a adjudicar”.

INFRAESTRUCTURAS

Adjudicado 
el concurso
para los 4
autobuses de
la línea C5
A. GUZMÁN/REDACCIÓN | El Ayun-
tamiento de Sevilla ha adjudi-
cado el concurso para la com-
pra de cuatro microbuses
eléctricos con los que recupe-
rará la línea C5, que volverá a
prestar servicio, tras más de
cinco años suspendida.

El delegado de Seguridad
Ciudadana, Movilidad y Re-
cursos Humanos, Ignacio Flo-
res, ha afirmado que “a prin-
cipios de 2025”, los nuevos
vehículos de Tussam volve-
rán a circular por el casco an-
tiguo, “tal y como los vecinos
venían demandando desde
2019, cuando dejó de prestar
servicio, siendo una línea
muy utilizada, especialmen-
te, por personas de edad
avanzada”.

Los microbuses, que serán
de la marca Karsan de la em-
presa E-Buskar, SL, tendrán
una longitud de 5,85 metros y
un ancho de 2,05 metros, con-
tarán con características téc-
nicas y funcionales similares
a cualquier otro vehículo de
la flota de Tussam, y dispon-
drán del mayor grado de pres-
taciones posibles para su ex-
plotación y mantenimiento,
incorporando para ello la tec-
nología más avanzada.

Esos vehículos tendrán una
capacidad para 20 personas,
con un espacio reservado pa-
ra sillas de ruedas con los an-
clajes necesarios, de acuerdo
con la normativa vigente al
respecto para Personas de
Movilidad Reducida, e irán
dotados en su puerta central
con rampa extensible eléctri-
camente.

MOVILIDAD
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Denuncian que
no haya tasa
turística pero
sí se cobre en
los museos

SEVILLA. EFE | Los partidos de la
izquierda en Andalucía han
sido muy críticos con que no
se vaya a aplicar una tasa tu-
rística en la comunidad por el
momento, según se ha acor-
dado, pero sin embargo el Go-
bierno autonómico vaya a
aprobar en las próximas se-
manas una orden para cobrar
entrada a los museos, tam-
bién a los residentes. Por su
parte, Vox se opone a una tasa
turística, pero considera que
hay otras fórmulas para cui-
dar el patrimonio cultural que
no pasen por cobrar entrada.

El líder del PSOE-A, Juan
Espadas, ironizó ayer con el
“alarde de coherencia políti-
ca” del presidente, Juanma
Moreno, que decide cobrar en
los museos “para ingresar él”
y no cobrar a los turistas “im-
pidiendo que ingresen los
ayuntamientos”.

La portavoz de Por Andalu-
cía, Inma Nieto, lamentó que
es “tremendamente contra-
dictorio” que el mismo Go-
bierno que “nos quiere cobrar
por nuestros museos” no
quiera que paguen una tasa
los turistas. Y la diputada de
Adelante Andalucía Maribel
Mora calificó como “una ver-
güenza” que el turista no pa-
gue cuando viene a la comu-
nidad pero sí se obligue a los
ciudadanos residentes a abo-
nar una entrada por los muse-
os. 

TURISMO

Actualidad SUCESOS

Controlado el incendio
de la nave hortofrutícola
de El Ejido (Almería)

ANDALUCÍA El Consorcio de Bomberos del Poniente ha controlado
el incendio declarado el lunes por la noche en una nave
de la empresa agrícola Mabe Hortofrutícola en la locali-
dad de Las Norias de Daza, en El Ejido (Almería), que
generó una gran columna de humo visible desde varios
kilómetros a la redonda.

INCOMPATIBILIDADES En una futura nueva ley, la Junta abordará asuntos como la posible ampliación de las cesantías

José Antonio Nieto, durante la rueda de prensa tras la reunión del Consejo de Gobierno. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | Los altos cargos de
la Junta de Andalucía deberán
pedir expresamente una auto-
rización para ejercer en la pri-
vada, dentro del mismo sector
en el que hayan desarrollado
sus funciones, durante dos
años después de su cese en las
funciones públicas, y si no lo
hacen incurrirán en conflicto
de intereses. La Inspección
General de Servicios será el or-
ganismo que instruya el proce-
dimiento. El ejercicio en la hi-
potética empresa privada sin
autorización constituirá una
"infracción muy grave" y ten-
drá sanción, según el decreto-
ley aprobado ayer por el Con-
sejo de Gobierno, que modifi-
ca dos leyes anteriores. 

Los altos cargos cesados
que pretendan realizar una ac-
tividad privada en el mismo
sector en el que hayan des-
arrollado sus funciones en los
dos años posteriores a su cese
deberán comunicarlo previa-
mente a la Consejería compe-
tente en materia de adminis-
tración pública y a obtener
una autorización.

La modificación vía decre-
to-ley es un paso "de urgencia"
y de "mínimos" para cerrar "la
brecha" que se abrió con el ca-
so del ex número dos de Salud
Miguel Ángel Guzmán. De he-
cho, si quisiera incorporarse a
Asisa a final de julio estaría

obligado ahora a pedir a la
Junta que resuelva sobre su in-
compatibilidad como exvice-
consejero, ya que ese cargo lo
dejó hace cinco meses.

La Junta seguirá trabajando
en la elaboración de una nue-
va ley, en la que abordarán
asuntos como la posible am-
pliación de las cesantías, ha
informado el consejero de Jus-
ticia, Administración Local y
Función Pública, José Antonio
Nieto. El procedimiento tiene
dos posibles vías, abordar este
decreto como proyecto de ley
en el Parlamento una vez que

se convalide en el próximo ple-
no, o empezar a elaborar un
anteproyecto de ley desde el
Gobierno autonómico.

El decreto ley aprobado pre-
vé que, durante los dos años
siguientes a su cese, los altos
cargos no podrán realizar acti-
vidades ni prestar servicios en
entidades privadas (incluidas
las que pertenezcan al mismo
grupo societario) relaciona-
das con expedientes sobre los
cuales hubiesen dictado reso-
lución en el ejercicio del cargo.

Además, durante los dos
años tras el cese tampoco po-

drán firmar, ni por sí mismas
ni a través de entidades parti-
cipadas por ellas directa o in-
directamente en más del 10 %,
contratos administrativos o
privados de cualquier natura-
leza con la Junta de Andalucía
y sus entidades dependientes,
en las que hubieran prestado
servicios, siempre que guar-
den relación directa con las
funciones ejercidas.

La relación directa se enten-
derá cundo el alto cargo, su su-
perior jerárquico a propuesta
suya o sus subordinados, sus-
criban un informe preceptivo,

una resolución administrativa
o un acto equivalente en rela-
ción con la empresa o entidad.
También cuando vote a favor
de decisiones relacionadas
con la empresa o entidad de la
que se trate.

Sin embargo, se entenderá
que no hay relación directa
cuando la decisión adoptada
como alto cargo no estuviera
referida a una empresa o enti-
dad en particular, sino a un co-
lectivo de estas con carácter
general y no formando parte
de un procedimiento de carác-
ter competitivo entre los dis-
tintos sujetos concurrentes. 

Tampoco habrá relación di-
recta cuando la decisión fuera
dictada en un procedimiento
de concurrencia competitiva a
propuesta de un órgano técni-
co colegiado, siempre que la
composición del citado órga-
no no haya sido decidida ni
propuesta por el cargo públi-
co.

Otro supuesto que no será
incompatible es haber realiza-
do una actuación reglada ba-
sando la decisión en informes
técnicos del personal al servi-
cio de la Junta u órganos esta-
blecidos al efecto por la legis-
lación que hayan propuesto
motivadamente una única so-
lución para adjudicar un con-
trato, otorgar subvenciones u
otras actuaciones.

Los altos cargos de la Junta deberán pedir
autorización para la privada durante dos años
DECRETO-LEY__ La modificación es una respuesta “de urgencia” y de “mínimos” para cerrar
“la brecha” que se abrió con el caso del ex número dos de Salud Miguel Ángel Guzmán
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ESPAÑA-PALESTINA La tensión entre España e Israel va en aumento pese a que Sánchez dejó claro que el reconocimiento no va contra nadie 

MADRID. EFE | El Gobierno reco-
noció ayer el Estado palestino
con las fronteras de 1967, un
paso que se queda corto para
sus socios de coalición y de
investidura -algunos han pe-
dido romper relaciones con
Israel- mientras que el PP y
Vox han elevado sus críticas a
esa decisión.

Sánchez compareció a pri-
mera hora de ayer, antes del
Consejo de Ministros, para
comunicar el reconocimien-
to, que ha sido coordinado
con Irlanda y Noruega y que
ha provocado el enfado del
Ejecutivo de Benjamin Netan-
yahu, que le ha acusado de
“incitar al genocidio judío”.

Tras estas acusaciones, el
ministro de Asuntos Exterio-
res, José Manuel Albares, ex-
plicó que había hablado con
sus colegas irlandés y norue-
go para coordinar una res-
puesta “serena y firme” a los
“bulos infames” y ataques de
Israel.

La tensión entre España e
Israel ha ido en aumento pese
a que Sánchez dejó claro en
su declaración institucional
sin preguntas que el reconoci-
miento de Palestina no va
contra nadie “y menos contra
Israel”.

Además España no abrirá
una embajada en Palestina y
las relaciones diplomáticas
se realizarán a través del con-
sulado en Jeruralén.

Después, Sánchez habló
con el primer ministro iraquí

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante una declaración institucional en la Moncloa. EFE/ MONCLOA

España reconoce a Palestina
con las fronteras de 1967
REACCIONES___ Mientras para sus socios de coalición y de investidura se
queda corto, para el PP y Vox lo ha hecho por intereses electoralistas

CASO KOLDO Sobre material sanitario

JERUSALÉN. EFE | El ministro de
Exteriores israelí, Israel Katz,
acusó ayer al presidente del
Gobierno español, Pedro Sán-
chez, de ser “cómplice de inci-
tar al genocidio judío” por re-
conocer al Estado palestino y
por no cesar a la vicepresiden-
ta Yolanda Díaz cuando dijo
que “Palestina será libre des-
de el río hasta el mar”.

En un mensaje en la red so-
cial X, tanto en español como
en hebreo, Katz acusó a Díaz
de buscar la eliminación de Is-
rael y el establecimiento de un
“Estado terrorista” palestino y
la ha comparado con el líder
supremo iraní, Ali Jameneí, y
con el líder de Hamás en Gaza,
Yahya Sinwar. Díaz matizó lue-
go sus palabras y dijo que
cuando aseguró que “Palesti-
na será libre desde el río hasta
el mar” se refería a que los dos
Estados, Israel y Palestina, de-

ben “compartir un futuro de
paz y prosperidad”, después
de que la embajadora israelí,
Radica Radian-Gordon, le
acusara de emplear “un lema
de Hamás”.

“Presidente @sanchezcas-
tejon - al no despedir a @yo-
landa_diaz_ y anunciar el re-
conocimiento del Estado pa-
lestino - es cómplice de incita-
ción al asesinato del pueblo
judío y de crímenes de guerra”
escribió ayer el ministro israe-
lí de Exteriores, etiquetando
además la cuenta del líder del
Partido Popular, Alberto Nú-
ñez Feijóo. 

Israel reaccionó al anuncio
de España, Irlanda y Noruega,
llegando incluso a prohibir al
Consulado español en Jerusa-
lén prestar servicios consula-
res a los palestinos residentes
en la Cisjordania ocupada co-
mo represalia.

Israel acusa a
Sánchez de “incitar
al genocidio judío”

y señaló que es fundamental
que árabes y europeos sumen
“esfuerzos para impulsar la
celebración de una conferen-
cia internacional de paz”.

Hoy, justo un día después
del reconocimiento, se reuni-
rá con su homólogo palesti-
no, Mohamed Mustafa, en el
primer viaje que este realiza a
España.

Todos los socios de Gobier-
no y de investidura apoyaron
el reconocimiento de Palesti-
na como Estado, aunque para
la mayoría llega tarde y se
queda corto, por lo que han
pedido redoblar la presión
contra el Estado hebreo con la
ruptura de relaciones diplo-

máticas y sanciones.
Sumar insistió en exigir “la

retirada inmediata” de la em-
bajadora de España en Israel
y no entiende que no se haga
cuando sí se ha hecho en Ar-
gentina “por unos insultos
privados”, apuntó el portavoz
en el Congreso, Íñigo Errejón.

Una opinión compartida
por los comunes, que repro-
chan al Ejecutivo que no se
haya hecho nada que “esté la
altura” de la “crueldad de Ne-
tanyahu”.

Hay también malestar en-
tre los socios del PSOE por no
haber defendido a la vicepre-
sidenta segunda, Yolanda Dí-
az, ante los ataques de Israel,

La UCO cree que Koldo informó
a Ábalos de los contratos
MADRID. EFE | La Guardia Civil
afirma en un informe que el
exministro José Luis Ábalos
tuvo “conocimiento” a través
de su exasesor Koldo García
de los contratos de material
sanitario que varios entes pú-
blicos adjudicaron en plena
pandemia a la empresa sobre
la que pivota la investigación
que dirige la Audiencia Na-
cional.

Según la tesis de la Unidad

Central Operativa (UCO) del
instituto armado, cuando
Koldo García recibió docu-
mentación sobre la “situa-
ción” de la empresa Solucio-
nes de Gestión, informó de
los “pormenores” al enton-
ces titular del Ministerio de
Transportes, José Luis Ába-
los.

Así lo afirma en un nuevo
informe remitido a la causa,
al que tuvo acceso EFE ayer.

que exigió su cese.
Desde la oposición, las crí-

ticas han ido en aumento, so-
bre todo por parte del PP, que
cargó contra Sánchez por en-
frentarse a Israel y “dañar de
forma irreparable la posición
externa de España”. Le repro-
chó que haya hecho este mo-
vimiento por intereses de po-
lítica interna y electorales, se-
gún el portavoz del grupo, Mi-
guel Tellado.

Y en Vox también lo consi-
deran “oportunista”, “electo-
ralista” y creen que apela a
“viejos resabios de la izquier-
da que proceden de la Guerra
Fría”, según el diputado José
María Sánchez.
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Rui Silva. RBB

Víctor García-Rayo 
SEVILLA | Rui Silva afronta este
verano como el portero titular
del Real Betis. Ya sin Claudio
Bravo en la plantilla, debe ser
la primera opción en la porte-
ría. El club cuenta con él aun-
que no está claro que sus pla-
nes sean los mismos de cara a
la próxima campaña.

En una entrevista en O Jo-
go, ha explicado que quiere
volver a su país: “Quiero re-
presentar a un club más gran-
de en Portugal y luchar por el
título. Es un sueño desde que
era un niño”.

“Soy un portero mucho
más completo en este mo-
mento que hace siete u ocho
años, cuando salí de Portu-
gal. Me gustaría volver por la
puerta grande, poder repre-
sentar a un club más grande”,
ha explicado el portero del
Betis.

Cuando ha sido pregunta-
do de forma concreta por los
dos grandes clubes de su pa-
ís, Benfica y Oporto, no se ha
mojado demasiado. Conside-
ra que si Diogo sale del con-
junto de los dragones habrá
muchos porteros que se ofre-
cerán para suplirle y también
confesó que hubo conversa-
ciones con el club de Lisboa
antes de firmar por el Betis. 

Estas declaraciones han si-
do toda una sorpresa, pues
Rui Silva y Fran Vieites deben

ser los dos porteros del Real
Betis de cara al año que vie-
ne, aunque parece que el luso
estará atento del mercado. 

Bartra no descansa
Marc Bartra no va a poder dis-
frutar mucho de sus vacacio-
nes de verano. Los planes del
central son otros, pues su
prioridad es prepararse para
la próxima temporada con el
Real Betis. Quedan algo más
de un mes para que inicie la
pretemporada y el futbolista
quiere llegar al máximo.

El central va a renovar y va
a seguir jugando en el conjun-
to verdiblanco. Esta pasada
campaña ha sido muy com-
plicada para él,  cayó lesiona-
do del tendón de Aquiles, tu-
vo que ser operado y no ha
vuelto a vestirse de corto des-
de entonces.

Rui Silva sueña con
volver a un club
grande de Portugal

REAL BETIS El portero quiere volver a su país

Coke confía en que el
Sevilla mejorará pronto

Coke Andújar, exfutbolista del Sevilla y el Atlético Sanluqueño, celebra la victoria de su equipo. EFE

Víctor García-Rayo
SEVILLA | Coke Andújar se retiró
del fútbol profesional hace
días. Lo hizo en su club, el
Atlético Sanluqueño, que
preside junto a Juan Cala.
Ahora ha vuelto a Sevilla para
disfrutar de la ciudad que es
su casa y la ciudad donde está
su equipo.

Estos últimos meses han si-
do muy especiales para él:
“De enero para acá, cuando
ya estaba todo decidido, pues
hemos vivido cada momento
con mucha emoción y como si
fuera el último”.

Como sevillista, su tempo-
rada ha sido complicada: “Te
pones en la piel de los que es-
tán dentro e imagino que
gran parte de la temporada
ha sido difícil de llevar. Hubo
un momento que parecía que
todo se complicaba, pero tras
la derrota contra el Celta el
equipo respondió y no falló
cuando no se podía fallar”

Aun así, confía en que el
club salga adelante: “Al Sevi-
lla queremos todos queremos
verlo más arriba. Estoy segu-
ro que este verano se va a tra-

SEVILLA FC Está seguro de que “se va a trabajar mucho para darle la vuelta a esta situación”

AHORA, DE PRESIDENTE___Tras colgar las botas se dedicará plenamente al
Atlético Sanluqueño  RECUERDO DE REYES___No se olvida del utrerano, que
para él ha sido una de las personas más especiales que le ha dado el fútbol

bajar mucho para darle la
vuelta a esta situación”.

De su etapa en Sevilla se
queda con grandísimos com-
pañeros, el cariño de la afi-
ción y con una gran anécdota
con José Antonio Reyes: “Yo
perdí un balón de la Europa

League, el de la final en el que
metí dos goles. Estábamos ce-
lebrando en el hotel y vimos
la ventana de la habitación de
Emery abierta. Jugamos a in-
tentar colarla por la ventana,
era un hotel muy bajito y se
nos pasó por el tejado. Sali-

mos a buscarla pero no la en-
contramos. Eso era José, un ti-
po que estaba siempre de bro-
ma. Intentamos colarle la pe-
lota al míster pero no lo con-
seguimos. Era raro que él no
tuviera puntería”, explicó en-
tre risas.
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HORIZONTALES: 1: Perteneciente a la telepatía.- 2:
Cohibidos. Nombre de letra (Pl).- 3: Fragantes
(Fem).- 4: Madriguera de ratones (Pl).- 5: Al revés,
nombre de mujer. Río español. Símbolo químico del
protactinio.- 6: Estofado con carne de caza. Al
revés, mitiga.- 7: Al revés, trato, comunicación.
Política francesa.- 8: American Airlines. Elípticos.-
9: Tranquilos.- 10: Pronombre personal. Astro rey.-
11: Nombre de mujer. Nota musical.

VERTICALES: 1: Entarimado hecho de maderas
finas. Al revés, nota musical.- 2: Totalitarias.- 3:
Afectivo. Al revés, interpreto lo escrito.- 4:
Cítricos.- 5: Al revés, bracee en el agua.
Contempla.- 6: Municipio cántabro. Poeta de
Estados Unidos del SXX.- 7: Agarraría. Ciudad de
Francia.- 8: Conjunto de propiedades inherentes a
algo, que permiten juzgar su valor. 9: Te encamina-
bas. Cada una de las partes que limitan un todo
(Pl).- 10: Nombre de letra (Pl). Personas que, sin
serlo, presumen de chistosas y agudas.- 11:
Pronombre personal. Faja ancha, de color oscuro,
por lo común negro, que usan las mujeres filipinas.

HORIZONTALES: 1: Telepático.- 2: Tímidos.
Bes.- 3: Aromáticas.- 4: Ratoneras.- 5: aniN.
Sil. Pa.- 6: Civet. ailaP.- 7: ecoR. Dati.- 8:
AA. Ovalados.- 9: Sosegados.- 10: Lo. Sol.-
11: Filomena. Si.

VERTICALES: 1: Taracea. aF.- 2: Tiránicas.-
3: Emotivo. oeL.- 4: Limoneros.- 5: edaN.
Ve.- 6: Potes. Ragle.- 7: Asiría. Laón.- 8:
Calidad.- 9: Ibas. Lados.- 10: Ces. Patosos.
11: Os. Tapis

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Europa o España

L
as elecciones europeas de 2024 se perfilan como un evento deci-
sivo para España y para toda la Unión Europea. Desde una pers-
pectiva conservadora, es esencial analizar cómo estas eleccio-
nes pueden influir en el futuro político y económico de nuestro
país. La importancia de esta votación radica no solo en la elec-

ción de los representantes españoles en el Parlamento Europeo, sino
también en la dirección que tomará la política europea en los próxi-
mos años.

En primer lugar, debemos considerar el contexto económico y social
en el que se desarrollan estas elecciones. España, al igual que otros pa-
íses de la UE, se enfrenta a desafíos significativos como la recupera-
ción económica post-pandemia, la crisis energética y la gestión de la
migración. Estos temas serán cruciales en la campaña electoral y en
las decisiones que tomen los votantes. Desde un enfoque conservador,
la prioridad debe ser garantizar una gestión eficiente y responsable de
los fondos europeos, promoviendo políticas que fomenten la compe-
titividad, la creación de empleo y la estabilidad económica.

El Partido Popular (PP) se presenta como una opción sólida para los
votantes conservadores, con una plataforma que promueve la reduc-
ción de impuestos, el apoyo a las pequeñas y medianas empresas y la
defensa de los valores tradicionales. El PP también aboga por una po-
lítica energética coherente que promueva la independencia energéti-
ca y la inversión en energías renovables, lo cual es crucial en un mo-
mento de inestabilidad geopolítica y crisis energética.

Por otro lado, el crecimiento de partidos emergentes como VOX in-
dica una tendencia hacia una postura más firme en temas de inmigra-
ción y seguridad. VOX ha ganado apoyo al defender una política mi-
gratoria más estricta y la protección de las fronteras nacionales. Este
enfoque resuena con una parte significativa del electorado que se
siente preocupada por la seguridad y la integración de los inmigrantes
en la sociedad española.

El Partido Socialista Obrero Español (PSOE), en el gobierno, enfren-
ta un desafío considerable. Su gestión de los fondos de recuperación
de la UE y su respuesta a la crisis energética serán puntos clave de eva-
luación por parte de los votantes. La polarización política y la frag-
mentación del voto podrían dificultar la formación de una mayoría es-
table en el Parlamento Europeo, lo que subraya la necesidad de una
estrategia clara y un liderazgo fuerte.

Las elecciones europeas también servirán como un termómetro de
la política nacional española. La capacidad de los partidos para unir-
se y formar coaliciones será crucial para asegurar una representación
efectiva en Bruselas. La fragmentación política podría debilitar la po-
sición de España en la UE, por lo que es vital que los votantes conside-
ren el impacto a largo plazo de su elección.

En conclusión, las elecciones europeas de 2024 son una oportuni-
dad crucial para que España afirme su papel en la UE y aborde los des-
afíos internos y externos. Desde una perspectiva conservadora, es
esencial apoyar a candidatos y partidos que promuevan la estabilidad
económica, la seguridad y la defensa de los valores tradicionales. Los
votantes españoles tienen la responsabilidad de elegir sabiamente,
asegurando que nuestro país tenga una voz fuerte y coherente en el
Parlamento Europeo.

Álvaro Salinero
Gerente. www.nertis.legal

La Tribuna de Nertis

REDACCIÓN

Las propuestas culturales del
Ayuntamiento de Sevilla pa-
ra el fin de semana tienen dos
grandes protagonistas. Por

un lado, Patricia Caballero presenta
en la Sala TNT, dentro de la progra-
mación del Lope de Vega, Ágape,
un espectáculo en el que celebra
“un amor irresistible entre lo patéti-
co y lo milagroso”. Las funciones
son el sábado y el domingo (20 ho-
ras). Por otro lado, un homenaje a
los hermanos Álvarez Quintero, de
la mano de Los Compadres.

Patricia Caballero lleva 33 años
vinculada con la danza y 17 de reco-
rrido profesional. “Un camino de
profundo estudio, creación, ense-
ñanza y acompañamientos, con nu-
merosos trabajos transdisciplinares
que son impulsados por teatros, fes-
tivales y espacios de creación nacio-
nales e internacionales”, explican
desde el Ayuntamiento. Su obra se
caracteriza por la “simbiosis entre
lo místico, lo íntimo y lo pícaro”.

Licenciada en Coreografía por el
Institut del Teatro de Barcelona, Ca-
ballero indaga desde el 2006 en di-
ferentes lenguajes, profundizando
en el documental escénico a través
de una trilogía: Aquí Gloria y des-
pués paz, Lo raro es que estemos vi-
vos y Barrunto. Entre sus otras
obras significativas están Chronos-
copio y Mnemosina.

El viernes y el sábado, a las 20:30
horas, llega a la Casa Fabiola de Se-
villa el Homenaje a los Álvarez
Quintero, producido por Mundo
Ficción, rindiendo un sincero tribu-
to a los populares dramaturgos, con
la puesta en escena literal de sus
piezas más carismáticas, y ponien-

Patricia
Caballero
presenta en
la Sala TNT
‘Ágape’, un
espectáculo
en el que
celebra “un
amor
irresistible
entre lo
patético y lo
milagroso”

do en valor la calidad y actualidad
de sus textos.

Con casi 70 representaciones y
más de 20.000 espectadores en sa-
las de todo el país, el montaje ad-
quiere el formato cercano del ca-
fé-teatro, para ofrecer un retrato
idealizado, divertido y amable de
una tierra como Andalucía, que
tan bien conocían los Álvarez
Quintero.

“Sus textos llenos de ritmo y
personajes carismáticos nos brin-
dan un encuentro especial con el
espectador, ya que sus sainetes
demuestran la maestría de sus au-
tores y su profundo respeto por el
público”, explican.

El nuevo montaje recopila cinco
de sus sainetes (El cerrojazo, fea y
con gracia, Filosofía alcohólica,
Sangre gorda y Ganas de reñir) y

está protagonizado por Alberto Ló-
pez y Alfonso Sánchez, quien tam-
bién dirige esta producción.

Los actores sevillanos han gana-
do especial popularidad por sus
personajes de los compadres en
producciones cinematográficas co-
mo El Mundo es nuestro, El mundo
es suyo o El Mundo es vuestro, una
de las películas españolas más vis-
tas de Amazon Prime.

Junto a ellos, protagonizan los
sainetes las actrices Carmen Cani-
vell y Antonia Gómez, con vestuario
original de la diseñadora de moda
flamenca Pilar Rubio.

Tras su paso por la Casa Fabiola,
la pieza viajará al continente ameri-
cano para ser representada los días
19, 20 y 21 de julio, en el 38º Festival
Internacional de Teatro Hispano de
Miami.

Finde de ‘compadreo’

Alberto López y Alfonso Sánchez encarnan a los compadres. MUNDO FICCIÓN

CULTURA Patricia Caballero lleva 33 años vinculada con la danza y 17 de recorrido profesional

AGENDA___La danza de Patricia Caballero y el homenaje a los Álvarez Quintero
de Los Compadres, en la agenda cultural del Ayuntamiento este fin de semana


